
LUNES 12.06.2024  AÑO 12  NO. 3611www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

CIUDAD / PAG.4

PAG. 7

Zona metropolitana Zona metropolitana 
de Puebla, donde de Puebla, donde 
más se maltrata a más se maltrata a 
los perroslos perros

CIUDAD / PAG.5

Contrarrestar la Contrarrestar la 
pobreza y desigualdad, pobreza y desigualdad, 
pide el obispo auxiliarpide el obispo auxiliar

CIUDAD / PAG.4
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después de una pausadespués de una pausa

PAG.12 EN ESPAÑOL

POLÍTICA / PAG.7

En el PAN quieren 
debates y ser más 
abiertos en la definición 
de candidatos
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A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN LE QUEDAN A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN LE QUEDAN 
MUCHOS AÑOS DE VIDA: ADÁN AUGUSTOMUCHOS AÑOS DE VIDA: ADÁN AUGUSTO

  Ante más de 35 mil asistentes convocados por el Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dejó en claro que hay movimiento de transformación nacional para muchos años y el 
país requiere que lo que inició en 2018 continúe con lealtad y unidad.

 
 

    PAG.14

Las reglas y fechas Las reglas y fechas 
clave de la elección en clave de la elección en 
Morena para definir suMorena para definir su  
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BUAP se suma a la propuesta de ANUIES para crear BUAP se suma a la propuesta de ANUIES para crear 
un posgrado interinstitucional en ciencia forenseun posgrado interinstitucional en ciencia forense

 Al realizar una gira de trabajo por Puebla, a fin de aplicar una evaluación de los Programas para el 
Bienestar, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que el gobierno federal seguirá apoyando al 
estado y al mandatario, Sergio Salomón, en todos los rubros para que continué el progreso en favor de las y 
los ciudadanos.
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El Popo bajó El Popo bajó 
actividad, pero actividad, pero 
sigue la caída sigue la caída 
de cenizade ceniza
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Continúa proceso 
para tramitar cartilla 
de servicio militar
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Cayó avioneta en la 
autopista Puebla-Tuxpan, 
en Tihuatlán, Veracruz POLÍTICA / PAG.7

Hasta final de año 
el Congreso sabrá si 
Puebla tendrá para pagar 
pensiones a burócratas

  La tarde de ayer  fue reportada 
la caída de una avioneta tipo 
Cesna de color azul con blanco 
con número de matrícula XB- SHQ, 
sobre la autopista Puebla-Tuxpan 
a la altura de Tihuatlán, municipio 
del estado de Veracruz.
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ANGELOPOLITANAS

Andrés Manuel López Obrador es el factor que cohesiona Morena y se confirmó 
ayer, al empezar formalmente el proceso de su sucesión en Palacio 
Nacional.
El Consejo Político Nacional definió la convocatoria y los requisitos 
para los aspirantes a la candidatura presidencial, incluyendo la sepa-
ración del cargo y la encuesta interna, que no será una sola y tendrá 
ejercicios espejo con empresas privadas.

Asistieron Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; el canci-
ller Marcelo Ebrard; el titular de Gobernación, Adán Augusto López, y el senador 
Ricardo Monreal, como invitados acudieron Gerardo Fernández Noroña, del PT, y 
Manuel Velasco, del PVEM.
El presidente Andrés Manuel López Obrador es el encargado de marcar los tiempos 
de la sucesión de 2024, aunque no lo acepte públicamente, y es la pieza clave para 
evitar la ruptura en Morena.
Hay aspirantes y hay reglas para elegir a quien vaya en las boletas como la o el 
aspirante a próximo presidente de la República, todo con el visto bueno y el aval de 
Palacio Nacional.

El presidente del Congreso local, Eduardo Castillo, sostuvo que mientras no se 
analice en el último trimestre de este año el proyecto de Paquete Económico 
2024, se sabrá si el gobierno del estado enfrenta un hoyo financiero más con 
relación a la falta de recursos para las pensiones de burócratas.
Señaló que respeta el anunció de la secretaria de Planeación y Finanzas 
del gobierno, María Teresa Castro, sobre la insuficiencia presupuestal 
para cubrir el pago de pensiones del Instituto de Seguridad y Ser-

vicio Social de los Trabajadores al Servicio de los Poderes (Issstep), pero él 
no avala dicha advertencia hasta no hacer el análisis del paquete presupuestal 
2024, se nota que no sabe.  
Eso sí, se comprometió a revisar cómo Congreso local la propuesta para 

detectar hasta dónde se podría tener un boquete financiero más, en especial si es 
que el mismo gobernador Sergio Salomón Céspedes no ha hablado del tema. 
Castillo reiteró que no avala ese tipo de advertencias, no hasta saber primero como 
se plantea el Paquete Presupuestal 2024, agregó “hay muchos temas que dependen 
del Congreso (…) yo diría que no hay ahorita un tema de hoyo financiero, al contrario, 
estaremos revisando lo que venga los próximos meses”. Por posiciones como esta, 
fracasan los programas y compromisos del gobierno.

La BUAP se suma a la propuesta de la ANUIES de crear un posgrado interins-
titucional en materia de ciencia forense, que representa un compromiso de las 
universidades públicas para trabajar de manera conjunta en la formación 
de recursos humanos pertinentes y enfocados en atender uno de los 
problemas de mayor preocupación en el país.
Durante la LXII Sesión Ordinaria y Asamblea General de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, que 
tuvo como sede la Universidad de Colima, con la asistencia de 140 repre-

sentantes de instituciones educativas, entre ellos la rectora Lilia Cedillo.
En la inauguración de este encuentro participaron el secretario general ejecutivo de 
la ANUIES, Luis Armando González Plascencia; la directora general de Educación 
Superior Universitaria e Intercultural de la SEP, Carmen Enedina Rodríguez Armenta; 
y el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Luciano Concheiro Bórquez.

Las amenazas de violencia por tierras en la Sierra Norte de Puebla están latentes.
Productores mostraron su temor ante la invasión de tierras en Francisco Z. 
Mena y Pantepec, como el ocurrido en el rancho “El Amigo”, donde un grupo 
de aproximadamente cuarenta personas, invadieron el predio, siendo nece-
saria una orden judicial para recuperarlo, mismo del que ahora los invasores 
se muestran como “víctimas, cuando es todo lo contrario”.
Ricardo Huidobro Austria, encargado del predio invadido, denunció que se 

trata de un grupo de gente que intenta engañar a campesinos con la promesa 
de venderles tierras a bajo precio e incluso advirtió detrás intereses de tipo 

político con personajes conocidos de la región.
Los productores denunciaron que este grupo, “ni siquiera son de Pantepec y mucho 
menos campesinos”, temen perder sus tierras, donde cosechan maíz, naranja, ganado, 
miel, limón, jengibre, tomate y “cientos de productos agropecuarios” más.
El pasado 5 de abril, aproximadamente 40 personas arribaron al rancho mencionado 
y tras agredir a los vaqueros, invadieron la propiedad, apoderándose del ganado, 
maquinaria y tierras de cultivo de milperos del rancho, montando un campamento. 
“Este tipo de conducta no se veía desde hace 40 años”, afirman los productores 
más viejos.
“Los productores de la Sierra Norte de Puebla estamos muy preocupados. Le agra-
decemos a nuestro gobernador el que nos brinde las condiciones de bienestar para 
que diariamente salgamos a trabajar a nuestros campos, pero sabemos por medio 
de paisanos y compañeros productores que organizaciones de maleantes están que-
riendo invadir nuestras tierras como fue el caso de Don Benito García”, denunciaron.
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‘CORCHOLATAS’ FIRMAN 
ACUERDO POR LA UNIDAD; EL 
6 DE SEPTIEMBRE, EL CANDIDATO
El pasado  domingo Morena, PT y el PVEM definieron en un 

Consejo Nacional el proceso de selección de su candidato 

presidencial para 2024

REDADA

NUEVA YORK APRUEBA SALARIO 
MÍNIMO DE 17.96 DÓLARES LA HORA 
PARA REPARTIDORES DE COMIDA
La ciudad de Nueva York aprobó una ley para que los 

repartidores de comida cobren 17.96 dólares la hora, sala-

rio mínimo que en 2025 aumentará a 19.96

FERRARI GANA LA EDICIÓN DEL 
CENTENARIO Y VUELVE A LO MÁS 
ALTO EN LE MANS 57 AÑOS DESPUÉS
Ferrari no lograba el triunfo absoluto en Le Mans desde 

hace 57 años, cuando en 1965 ganó el 250 LM del equipo 

‘North American Racing’

EL ASTRONAUTA FRANK RUBIO 
CHARLARÁ CON NIÑAS Y NIÑOS 
HISPANOS DESDE EL ESPACIO
La transmisión será conducida por Ana Cristina Olvera, 

periodista especializada en ciencia y conductora del NCC
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BUAP se suma a la propuesta de 
ANUIES para crear un posgrado 
interinstitucional en Ciencia Forense

Asiste Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez a la LXII 
Sesión Ordinaria y Asamblea 
General de la ANUIES

La BUAP se suma a la propuesta de la 
ANUIES de crear un posgrado interinsti-
tucional en materia de ciencia forense, 
el cual representa un compromiso de las 
universidades públicas para trabajar de 
manera conjunta en la formación de re-

cursos humanos pertinentes y enfocados 
en atender uno de los problemas de ma-
yor preocupación en el país.

Lo anterior durante la LXII Sesión Or-
dinaria y Asamblea General de la Asocia-
ción Nacional de Universidades e Institu-
ciones de Educación Superior (ANUIES), 
que tuvo como sede la Universidad de 
Colima, en Colima, con la asistencia de 
140 representantes de instituciones edu-
cativas, entre éstos la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez.

En la inauguración de este encuentro 

participaron el secretario General Ejecuti-
vo de la ANUIES, Luis Armando González 
Placencia; la directora General de Educa-
ción Superior Universitaria e Intercultural 
de la SEP, Carmen Enedina Rodríguez 
Armenta; el subsecretario de Educación 
Superior de la SEP, Luciano Concheiro 
Bórquez; el rector de la Universidad de 
Colima, Christian Jorge Torres Ortiz Zer-
meño; la gobernadora de Colima, Indira 
Vizcaíno Silva, y el secretario de Educa-
ción y Cultura del estado de Colima, Adol-
fo Núñez González.  REDACCIÓN

CONTRARRESTAR LA POBREZA Y DESIGUALDAD, 
PIDE OBISPO AUXILIAR DE PUEBLA

Baja  4 pesos el 
precio del gas LP 
en Puebla capital y 
la zona conurbada
Puebla, Pue- Del 11 al 17 de junio el 
gas LP de 20 kilos presentó una baja 
en su precio en Puebla capital y la 
zona metropolitana, pues para esta 
semana corriente se venderá en cua-
tro pesos menos que la semana ante-
rior, es decir, 325 pesos con 40 centa-
vos, informó la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE).

Los municipios que cuentan con el 
precio más alto de este combustible 
de uso doméstico son Chila de la Sal, 
Tecomatlán, Tepexi de Rodríguez, Tul-
cingo y Juan N. Méndez, entre otros, 
tendrán costos de hasta 328.8 pesos. 

Para Acajete, Acatzingo, Coyomea-
pan, Esperanza, Huehuetlán, Palmar 
de Bravo, Huixcolotla, Tehuacán y Te-
peaca, que están entre los municipios 
de la región 155, el tanque de 20 kilos 
de gas costará 313 pesos.

Los municipios de Atempan, Cuet-
zalan del Progreso, Libres, Teziutlán y 
Zacapoaxtla, que están en la región 
156, tendrán costos máximos en este 
combustible de 319, 11 pesos.

En tanto que, para Pantepec y Venus-
tiano Carranza, el costo será de 314. 
Asimismo, la región 151, que incluye a 
Huaquechula, Tepeojuma y Tilapa, verá 
costos máximos de 315.6 pesos.

Para los municipios de Chignahua-
pan, Jalpan, Juan Galindo, Tetela de 
Ocampo, Xicotepec y Zacatlán, que 
conforman la región 152, el costo 
será de 308 pesos. Por último, para 
Chiautla, Huehuetlán el Chico, Ahuat-
lán e Izúcar de Matamoros, el costo 
máximo será de 305 pesos. 

              ALMA MÉNDEZ           ALMA M

Puebla, Pue- El obispo auxiliar de Pue-
bla, Tomás López Durán, llamó a contra-
rrestar la pobreza y la desigualdad so-
cial; y, al mismo tiempo, solicitó evitar la 
discriminación laboral.

Durante la misa dominical, señaló que, 
si bien son tiempos difíciles en todos los 
ámbitos, nunca se debe perder la fe y el 
ánimo para salir adelante. 

Asimismo, dijo que la igualdad en el 

deben tener las mismas oportunidades 
para desarrollar plenamente los conoci-

-
tencias que corresponden a las activi-
dades económicas que desean llevar a 
cabo.

Por lo que, las medidas para promo-
ver la igualdad deben tener en cuenta la 
diversidad de las culturas, los idiomas, 

las circunstancias familiares, donde los 
propietarios de pequeñas empresas o 
grandes empresas deben apoyar a sus 
colaboradores.

“Cuando vivimos tiempos difíciles, 
profundamente complicados en todos los 
ámbitos, saber que hay un amor profun-
damente misericordioso y que para lle-

 ALMA MÉNDEZ
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Para detectar 
signos, experta 
imparte conferencia 
sobre Violencia 
Vicaria en la UMAD
Puebla, Pue- La violencia vicaria es la 
forma en la que se utiliza a los hijos e 

una persona, como un medio para da-
ñar o producir sufrimiento; destacan-
do que de manera general es perpe-
trada por los progenitores de hijos en 
común, y se presenta más frecuente-
mente cuando se decide terminar una 
relación o denunciar violencia ejerci-
da en su contra, señaló María Olimpia 
Vega, en el marco de la conferencia 
“Violencia Vicaria”, dirigida a los es-
tudiantes de la Universidad Madero.

Olimpia Vega enlistó algunos de los 
signos que delatan la violencia vicaria 
tales como: manipulación de los hijos, 
utilizar a los hijos o temas relaciona-
dos con ellos para dañar al otro pro-
genitor, hablar mal del otro progenitor 
en presencia de los hijos en común, 
interrumpir los tratamientos médicos 

al otro progenitor, entre otros.
Señaló que en este tipo de violencia 

no solo sufre la ex pareja, sino tam-
bién los hijos resultan ser víctimas, 
ya que en ellos se presentan efectos 
físicos y psicológicos que marcarán su 
vida y desarrollo. Entre estos efectos 
se encuentran: abuso físico que en 
casos graves pueden incluso poner 
en riesgo su vida, baja autoestima, 
pérdida de motivación y problemas 
en sus relaciones interpersonales; por 
mencionar algunos.

“Si bien es cierto que la violencia 
vicaria puede ser ejercida de forma 
indistinta por hombres y mujeres, la 
que se realiza en contra de la mujer 
es motivada en muchos casos por un 
sistema patriarcal en el que desde el 
seno familiar se normaliza el rol de 
dominancia y superioridad del hom-
bre”, señaló.

Por último, la experta destacó que 
la violencia vicaria debe abordarse 
desde una perspectiva multidiscipli-
naria donde deben trabajar conjun-
tamente los servicios sociales, sani-
tarios, educativos, administrativos y 
judiciales, tanto para el progenitor 
que resulta víctima de este tipo de 
violencia, como para los hijos.

              ALMA MÉNDEZ

EL POPO BAJÓ ACTIVIDAD, PERO SIGUE LA CAÍDA DE CENIZA
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Puebla, Pue- En enero de 2024, la Pen-
sión Universal para Personas Adultas Ma-
yores tendrá un incremento del 25 por 
ciento, así lo aseguró el presidente An-
drés Manuel López Obrador, durante la 
evaluación de programas para el bienes-
tar desde el municipio de Huauchinango.

López Obrador destacó que en Huau-

650 personas; además enfatizó que se 
ha avanzado con el programa La Escuela 
Es Nuestra en 151 instituciones educa-
tivas.

El presidente dijo que en Huauchi-

reciben una beca de 5 mil 150 pesos bi-
mestrales; también 5 mil 132 alumnos 
del preparatoria y bachiller cuentan con 
una beca.

El mandatario federal agregó que se 

reciben becas de los niveles preescolar, 
primaria y secundaria, que actualmente 

Puntualizó que, en Huauchinango, 
624 jóvenes reciben salario mínimo, esto 

como parte de su derecho al trabajo y 
al estudio que garantiza el programa de 
Jóvenes Construyendo el Futuro.

En su intervención, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina recono-
ció al titular del Ejecutivo como un lucha-
dor social, que representa el símbolo de 
cambio y transformación real de la vida 
pública en México, por lo que reiteró que 
Puebla seguirá acelerando el trabajo con 
la Federación, para que la Cuarta Trans-
formación continúe avanzando.

        SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A pesar de que el volcán 
Popocatépetl volvió a Semáforo Amarillo 
Fase 2, su actividad continúa de forma 
moderada y con caída de ceniza, según 

-
cional de Prevención de Desastres (Cen-
apred).

De acuerdo al informe más reciente del 
-

cional de Prevención de Desastres (Cena-
pred), en las últimas 24 horas se contabi-
lizaron 34 minutos de tremor.

-
halaciones, 1 explosión menor y un sismo 
volcanotectónico que no representó alar-
ma y desalojo a la población de esta zona.

Se reitera que el Semáforo de Alerta 
Volcánica continúa en Amarillo Fase 2. 

Pero en caso de emisiones, la caída de ce-
niza se dirigirá al sureste, a los valles de:

ATLIXCO
IZÚCAR
ZONA DE LA MIXTECA
Asimismo, se pide a la población man-

para actuar de forma oportuna en caso de 
una evacuación repentina.  SILVINO CUATE
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Vinculan a proceso 
a feminicida de 
Danna Michelle; era 
su ex novio: FGE
Puebla, Pue- La Fiscalía General del 

Dana Michelle de 17 años de edad, 

Rita Tlahuapan, fue asesinada por su 
-

-
-

-
na Michelle Morales fue encontra-

Por este caso, la Fiscalía General 
del Estado (FGE) detuvo a una per-

de Danna Michel, de 17 años de edad, 

 SILVINO CUATE

En Puebla se 
contabilizan 75 
casos de dengue

-

-
ral en la entidad no se han reportado 

-

-

-

-
echar, se debe voltear o bien perforar, 

 SILVINO CUATE
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-
-

-

acuerdo a la Fiscalía General del Estado 

-

fortalecer las acciones para evitar la vio-

-

- Estatal de la Lucha Contra el Maltrato Ani-

-

 AURELIA NAVARRO

Continúa proceso para tramitar cartilla de servicio militar

-

-
-
-

-
-

acudan a la Junta Municipal de Recluta-
-
-

-

            REDACCIÓN
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“Vamos a seguir apoyando 
a Puebla y al gobernador 
Sergio Salomón”: AMLO

El presidente de 
México realizó en Puebla 
una evaluación de los 
Programas para el  

HUAUCHINANGO, Pue.- Al realizar una 
-

car una evaluación de los Programas para 
el Bienestar, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador sostuvo que el gobierno 
federal seguirá apoyando al estado y al 
mandatario estatal, Sergio Salomón, en 
todos los rubros para que continué el pro-
greso en favor de las y los ciudadanos. 

“Vamos a seguir apoyando a Puebla, al 
gobernador, en todo, porque es apoyar a 
este estado en educación, en la creación 
de empresas para que siga habiendo em-
pleos bien pagados”, garantizó. 

El titular del Ejecutivo federal resaltó 
la sensibilidad y disposición del goberna-
dor Sergio Salomón de hacer universal 
la pensión para las personas con alguna 
discapacidad, al señalar que el gobierno 
estatal invierte el 50 por ciento del mon-
to requerido y la federación la otra parte; 
puntualizó que en este municipio hay mil 
524 niñas, niños y adolescentes que reci-
ben esta acción gubernamental.

 Aprovechó la ocasión para recordar 
que la pensión a los adultos mayores ya 
se elevó a rango constitucional, por lo que 
no podrá ser eliminada e incluso deberá 
aumentar año con año; dijo que en enero 
de 2024 incrementará un 25 por ciento.

 
LLAMA SERGIO SALOMÓN A MAN-
TENER LA UNIDAD EN 
TORNO AL PRESIDENTE
 Por su parte, el gobernador Sergio Salo-
món llamó a las y los poblanos, y en ge-
neral a la sociedad mexicana, a mantener 
la unidad en torno al presidente López 

Obrador, quien, subrayó, ha sembrado la 
semilla del cambio, lo que ha permitido 
que el país pase del neoliberalismo rapaz 
al humanismo incluyente y sensible, de-
volviendo así la dignidad al pueblo.

seguirá acelerando el paso para que la 
transformación del estado y el país siga 
avanzando. Señaló que la bandera más 
memorable de la Cuarta Transformación 
es la lucha contra las desigualdades: “es 
un honor caminar junto a usted”, añadió 
Sergio Salomón. 

 
CIUDADANOS, CENTRO DE LAS 
POLÍTICAS PÚBLICAS SOCIALES: 
MARÍA LUISA ALBORES 

En tanto, la secretaria de Medio Am-
biente y Recursos Naturales (Semarnat), 
María Luisa Albores señaló que Andrés 
Manuel López Obrador gobierna con cer-
canía a la gente y con humanismo para 
transformar la realidad de las y los mexi-

canos, quienes, dijo, son el centro de to-
das las políticas públicas sociales.

 Por último, el secretario de la Defen-
sa Nacional (SEDENA), Luis Cresencio 

acciones sociales que desarrolla el Ejérci-
to, es la construcción de los Bancos para 
el Bienestar y además la producción de 
especies maderables y frutales para el 
programa “Sembrando Vida”. Reiteró el 
compromiso de las Fuerzas Armadas para 

Puebla y el país. 
En esta gira de trabajo estuvieron pre-

sentes la secretaria de Bienestar, Ariadna 
Montiel Reyes; la secretaria de Educación 
Pública (SEP) federal, Leticia Ramírez 
Amaya; el secretario de Agricultura y De-
sarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos; 
subsecretarios federales, diputados lo-
cales y federales, así como funcionarios 
estatales y del gobierno de la República. 

 REDACCIÓN

En el PAN quieren 
debates y ser 
más abiertos en 
la definición de 
candidatos
Puebla, Pue. El diputado federal por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Mario 
Riestra Piña, pidió que el método que 

-
didatos, tanto a la alcaldía de Puebla, 
la gubernatura o la presidencial, se en-
foque a ser “abierto y ciudadano”.

Que este método se alargue para 
que dé tiempo a que los poblanos o 
mexicanos hagan un contraste entre 
todos los que aspiren a ocupar un 
cargo de elección popular y puedan 
elegir con transparencia.

Mario Riestra reconoció que la 
realización de debates sería una 
opción para lograr ese contraste 
entre aspirantes que surjan de los 
tres partidos que forman la alianza, 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), PAN y Partido de la Revolu-
ción Democrática (PRD).

En este sentido, el panista reco-
noció que la visita que se tuvo esta 
semana de Santiago Creel Miranda en 
Puebla, fue un acierto ya que lejos de 
criticar la pinta de bardas de algunos 
aspirantes presidenciales o de la gu-
bernatura, centró tu atención a “enri-
quecer” la coalición.

Riestra Piña enfatizó que Creel Mi-
randa escuchó a todos los panistas 
con los que se reunió, siendo él uno 
de ellos y quien le pidió que el mé-
todo de selección de candidato esté 
más centrado a ser “ciudadano”.

Que también se cuide la realiza-
ción de debates y así “lograr alargar 
el método para que sigan conociendo 

y completamente transparente”, cerró 
el panista.  AURELIA NAVARRO

A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN LE QUEDAN 
MUCHOS AÑOS DE VIDA: ADÁN AUGUSTO

 Visita Puebla el secretario de Gobernación y lo respaldan más de 35 mil poblanos 
Tecamachalco.- Ante más de 35 mil asis-
tentes convocados por el Instituto Mexi-
cano para la Transformación de la Vida 
Pública, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López Hernández, dejó en 
claro que hay movimiento de transforma-
ción nacional para muchos años y el país 
requiere que lo que inició en 2018 conti-
núe con lealtad y unidad.

En este marco, el coordinador de los 
diputados federales de Morena, Nacho 
Mier, destacó el esfuerzo de los poblanos 
dedicados a la transformación: mujeres 
y hombres que sueñan con el futuro de 
mejor calidad de vida y una sociedad más 
justa y democrática.

“Donde todos seamos libres, porque 
desde la libertad se construyen las socie-
dades más igualitarias” señaló el coordi-

nador de la mayoría en el congreso fe-
deral. Con esos principios, añadió, “es 
como se recibe a Adán Augusto López, un 
luchador incansable y hermano en la de-
fensa de las mejores causas”.

En el evento estuvieron presentes tam-

bién los empresarios Rafael Posada Co-
eto, José Yitani, Julián Ventosa Aguilera, 
Julián Ventosa Tanús, Julián Ventosa Pa-
checo, Rafael Cañedo, José González Co-
bián, José Hidalgo, Mario Núñez, Joaquín 
Blasco y Rubén Merino. 

Además Óscar Hidalgo, Juan Carlos 
Alonso, Claudio limón, Hugo Álvarez, 
Eduardo Cue, Rubén Machorro, Gerardo 
y Ernesto Lara Said. 

Desde la época de Melquiades Morales 
no se habían congregado tantos empre-
sarios en torno a un proyecto político, en 
este caso de la Cuarta Transformación.

En este escenario, Adán Augusto López 
agradeció a Nacho Mier y a los miles de 
integrantes del Instituto que impulsan la 
Cuarta Transformación en Puebla, su res-
paldo. 

Adán Augusto se despidió así de Pue-
bla como secretario de Gobernación, en 
un día en que el calor le hizo recordar a su 
natal Tabasco, estado de donde también 
es originario el Presidente de México.

 REDACCIÓN
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Cayó avioneta 
en la autopista 
Puebla-Tuxpan, en 
Tihuatlán, Veracruz
Sierra Norte, Pue. Esta tarde fue repor-
tada la caída de una avioneta tipo Ces-
na de color azul con blanco con número 
de matrícula XB- SHQ, sobre la autopis-
ta Puebla-Tuxpan a la altura de Tihuat-
lán, municipio del estado de Veracruz.

Al parecer en la aeronave viajaban 
dos personas y el piloto, ha trascen-
dido que una falla mecánica es lo que 
habría obligado que el piloto realizara 
una maniobra y aterrizaje forzoso.

Hasta el momento el Ayuntamiento 
de Tihuatlán dio a conocer en redes 
sociales que se  desconoce si existen 
víctimas, pero en el lugar ya se en-
contraban autoridades ministeriales, 
Guardia Nacional y grupos de soco-
rro, incluso personal militar arribaron 
al lugar del accidente a bordo de un 
helicóptero de la corporación.

Hasta el cierre de esta edición las 
autoridades no habían informado de 
dónde procedía la nave y a dónde se 
dirigía, así como el estado de salud 
de los pasajeros y del mismo piloto. 

ADÁN GONZÁLEZ

CON UN TIRO EN LA CABEZA, MATAN A 
UN HOMBRE EN XALMIMILULCO

Huejotzingo, Pue- Este domingo, un hom-
bre fue asesinado de un disparo en la ca-
beza cuando viajaba a bordo de un vehí-
culo en calles de Santa Ana Xalmimilulco 
en Huejotzingo.

El asesinato podría estar relacionado 
con un ataque directo, en tanto, la víctima 

años de edad, quien tenía una lesión de 
arma de fuego a la altura de la cabeza.

Los hechos se registraron sobre la calle 
La Gloria de la citada comunidad, don-
de vecinos reportaron disparos de arma 
de fuego, por lo que, al lugar arribaron 
elementos de la Policía Municipal, quien 

interior de un vehículo Peugeot 206 gris 
con placas del estado de Puebla, ya no 
contaba con signos vitales.

Por lo que, el lugar fue acordonado por 
la Policía Municipal y será la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) quienes realicen 
el levantamiento del cadáver durante el 
transcurso del domingo.  CAROLINA GALINDO

Hasta final de año el Congreso 
sabrá si Puebla no tendrá para 
pagar pensiones a burócratas

Proponen servicio 
médico de seis 
meses a burócratas 
al ser despedidos
Puebla, Pue. El diputado local por el 
partido Pacto Social de Integración 
(PSI), Carlos Froylan Navarro, propuso 
ampliar de tres a seis meses los servi-
cios médicos posteriores a la baja labo-
ral de burócratas.

Para esto presentó una iniciativa de 
reforma al artículo 55 de la Ley del Ins-
tituto de Seguridad y Servicio Social de 
los Trabajadores al Servicio de los Po-
deres del Estado de Puebla (Issstep).

La intención, dijo Carlos Navarro es que 
en lugar de dejar tres meses como marca 
la ley en la actualidad se les otorgue el ser-
vicio por seis meses, es decir el doble.

dar certeza a que aun cuando pierdan 
su empleo estos seguirán respaldándo-
los para que puedan gozar del servicio 
y atención médica por un plazo que su-

Indicó el representante del PSI en la 
LXI legislatura que esta iniciativa es una 
forma de buscar que cientos de trabaja-
dores al servicio de los poderes tengan 
garantía social aún cuando se hayan 
quedado sin empleo por cualquier razón.

La propuesta fue enviada a la Co-
misión de Trabajo Competitividad y 
Previsión Social para su dictaminación 
y después aprobación en el Pleno del 
Congreso local de la LXI legislatura. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López, sostuvo que 
mientras no se analice en el último tri-
mestre de este año el proyecto de Paque-

-

más en relación a la falta de recursos 
para cubrir las pensiones de burócratas.

Castillo López dijo que respeta el anun-
ció de la secretaria de Planeación y Fi-
nanzas del gobierno del estado, María 

Teresa Castro Corro, sobre la aparente 

pago de pensiones del Instituto de Segu-
ridad y Servicio Social de los Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado de 
Puebla (Issstep), pero él no avala dicha 
advertencia hasta no hacer el análisis del 

Por ello, se comprometió a revisar 
como Congreso local la propuesta para 
detectar hasta dónde se podría tener un 

que el mismo gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina no ha hablado 
del tema. De esta forma, Castillo López 

del estado.

secretaria, pero, no coincido, porque el 
tema del presupuesto del paquete eco-

apenas lo vamos a revisar y eso se revisa 
por ahí del mes de octubre o diciembre.

-
bando los diputados del Congreso del 
estado, el señor gobernador Sergio Salo-
món no ha dicho nada respecto aquello 
de que se quede acotado ese presupues-
to, en ese sentido, respeto ese comenta-

Castillo López reiteró que no avala ese 
tipo de advertencias, no hasta saber pri-
mero como se planeta el Paquete Presu-

que dependen del Congreso (…) yo diría 
-

nanciero, al contrario, estaremos revi-

 AURELIA NAVARRO
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Biofertilizante de Granjas Carroll beneficia a más de 50 productores
Logra la recuperación de suelos agrícolas en Oriental

Acusan despidos injustificados 
en la UTTECAM; rectora los 
remplaza por sus allegados

Capacitan a 149 
prestadores de 
servicios turísticos 
de Zacatlán para 
mejorar servicios
Puebla, Pue. La Secretaría de Turis-
mo impartió un curso al personal de 
agencias de viajes, restaurantes y ho-
teles, así como a operadores de aven-
tura y naturaleza, guías de turistas y 
turoperadores de Zacatlán y munici-
pios aledaños.

El curso forma parte del Programa 
Anual de Capacitación de la Dirección 
General de Innovación y Calidad, para 
que se puedan aplicar mejores prác-
ticas, habilidades y conocimientos en 

de ofrecer un servicio de excelencia al 
cliente local, nacional o extranjero.

Durante el entrenamiento, los 
149 prestadores de servicios turís-
ticos de este municipio mostraron 
gran interés por aprender y llevar a 
la práctica los conocimientos obte-

de Zacatlán como el mejor Pueblo 
Mágico de la entidad.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- 60 docentes y directores de 
diversas áreas con experiencia de más 
de 20 años en la Universidad Tecnológica 
de Tecamachalco fueron despedidos por 
la rectora María Luisa Juárez Hernández, 
quien los ha reemplazado por sus alle-
gados, por lo que piden la intervención 
de la Secretaría de Educación, así como 
al gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

En voz de Ana Bertha Castro, represen-
tante de los trabajadores, denunció que 
Juárez Hernández les ha dicho que su jefe 

directo es Rafael Camarero González, de-
legado de Gobernación estatal y no el Con-
sejo Directivo, que rige a dicha institución.

Aseguró que, por ello la rectora viene 
despidiendo a las personas con expe-
riencia y las suple con sus allegados, a 
las áreas de los procesos de producción, 
prensa y difusión y la carrera de meca-
trónica, lo cual ha dejado vulnerable a la 
universidad.

Enfatizaron que se debe tener a perso-
nas con un alto conocimiento de las áreas, 
debido a que los procesos son inmediatos 

(cuatrimestres), pues en los modelos de 
las Universidades Tecnológicas se debe 
de contar con los mejores y no con quien 
no tiene experiencia, ya que esto afecta a 
los estudiantes.

Asimismo, acusaron que existen maes-
tros que se han solidarizado en apoyar a 
sus compañeros y decidieron alzar la voz, 

“Hemos tenido una serie de persecu-
ciones, acoso, intimidación y pues todo el 
tiempo estamos vigilados”, concluyeron.

 ALMA MÉNDEZ

El biofertilizante tiene las siguientes 
propiedades y usos:

Favorece la retención de humedad en 
el suelo, tiene mayor biodisponibilidad 
de nutrientes para las plantas, ayuda a 
mejorar las condiciones del suelo para el 
desarrollo de la microbiología del propio 
suelo, además de que cuenta con un alto 
contenido de humus.

A la par, mejora las condiciones físi-

cas y químicas del suelo, es elaborado 
mediante procesos naturales, se utilizan 
únicamente residuos orgánicos, se puede 
utilizar ampliamente en cultivos de gramí-
neas, aunque también en hortalizas y fru-
tales y su uso es para todo tipo de suelos 
agrícolas.

Su obtención se logra cuando la ma-
teria orgánica es sometida a un proceso 
de digestión anaeróbica. Durante la de-

cuales se van sedimentando y acumu-
lando durante al menos 5 años. Como 

orgánico líquido estabilizado, rico en nu-
trientes y humus para aplicación al suelo.

Sus nutrientes son: Nitrógeno, fósforo, 
potasio, calcio, magnesio, azufre, hierro, 
manganeso, zinc y boro; de acuerdo a las 
pruebas de efectividad biológica realiza-
das, para este producto no se reportaron 

como lo estipula el dictamen técnico SA-
GARPA INV-DT-107-18.

El edil de Oriental, José Alejo González 
-

yado a más de 50 agricultores del muni-
cipio quienes producen cilantro, rábano, 
lechuga, entre otros productos, porque el 
biofertilizante ha logrado la mejoría de los 
suelos que están muy degradados y así se 
ha logrado la recuperación y el mejora-
miento de los cultivos.

Granjas Carroll ha entregado bioferti-
lizante orgánico de la siguiente manera: 
450 toneladas de material a granel en el 
2022; 450 toneladas del producto a gra-
nel en el 2023 y en mayo 15 toneladas 
más del biofertilizante en sacos de poli-
propileno molido y cribado.  REDACCIÓN

del municipio de Oriental, Puebla, Gran-
jas Carroll de México (GCM) ha donado 
465 toneladas de biofertilizante orgánico, 
que se suman a las 450 enviadas duran-

las familias.
A través de un acuerdo con el presi-

dente municipal de Oriental, José Ale-
jo González Carreón, así como con las 
áreas de Relaciones Públicas, Ambiente y 
Energía de GCM, se ha logrado impulsar 
la siembra de cilantro, rábano, lechuga y 
otras hortalizas.

El biofertilizante que dona Granjas Ca-
rroll es 100 por ciento de origen animal 
porcino a través de la cerdaza, que se ha 
convertido en un producto necesario para 
el crecimiento y desarrollo de las plantas, 
siendo su aplicación directa al suelo. 

Fue a través de estudios biológicos 
realizados por la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), donde se 
determinó la efectividad biológica y, pos-
teriormente, la SAGARPA -hoy SADER-. 
validó los resultados y dictaminó positi-
vamente para su uso como fertilizante 
orgánico al que se le dio el nombre de 
Piglizante.
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Se avecina el inicio del torneo en el fútbol mexicano, un fútbol criticado por su 
mediocridad pero al mismo tiempo emocionante al máximo.
La paridad de fuerzas nos permite ver partidos interesantes y conforme se acerca 
el final del mismo, las emociones crecen con el llamado repechaje o repesca la 
cual para este torneo que se avecina, sufrirá algunas modificaciones en cuanto 
a su forma de jugarse cosa que seguramente acarreará mayor interés y morbo.
En el Puebla de la franja saben bien que quizás con poca, con muy poca inversión, 
serán capaces de dar la pelea para meterse entre los diez equipos que estarán 
avanzando, al menos, al repechaje.
Sabedores, eso sí, de que los jugadores mayores generan mayor gasto pues ya 
a estas alturas algunos cobran por lo que hicieron durante su carrera y no tanto 
por su desempeño actual.
Lo que termina por no gustar ni a los jugadores ni a la afición son las formas tan 
despreciables con las que tratan a los jugadores, la manera en la que han tratado 
a Antony Silva y a algunos otros no es la mejor.
Sin embargo, la problemática viene cuando se dan cuenta que incluso queriendo 
deshacerse de ellos, la mayoría de los que aún quedan están con contrato vigente 
y eso imposibilita su salida, pues de no ser acomodados, el club deberá pagarles 
su contrato de manera íntegra hasta la finalización del mismo.
Los que acabaron contrato ya se fueron y ni por equivocación intentaron que-
darse con ellos, los que tienen contrato siguen entrenando de manera normal a la 
espera de noticias por si algún club se interesa por ellos, pues en caso contrario, 
tampoco les corre la vida con su contrato amarrado.
Aquí los preocupados son los del club, pues los acomodan o se los ‘comen’, como 
se dice de manera coloquial.
Por lo pronto la escuadra estará viajando a Juriquilla, Querétaro, para realizar 
trabajo de pretemporada y preparar el inicio del torneo bajo la tutela del ‘Tirano’ 
Arce quien por todas las vías intenta deshacerse de quienes considera un peligro 
para su autoridad en el vestidor.
A mi parecer el DT se equivoca en el trato que ofrece a sus jugadores, quienes 
se quedarán callados, pero llegado el momento harán lo que tengan que hacer 
para poner a cada quien en su lugar.

Las consecuencias de ese tipo de tratos terminan en malos resultados y el pos-
terior despido del técnico.
Por el bien de Arce espero equivocarme pero mucho he visto al respecto durante 
mi vida y con conocimiento de causa auguro que tendremos un torneo mediocre 
que tampoco significa que estará en los últimos lugares, pero que costará muchí-
simo trabajo mantener los buenos resultados.
Me da la impresión que la escuadra vendrá a la baja y la presión sobre Arce irá 
incrementándose a no ser que nos tape la boca a todos y realice algo extraordinario.
Hasta el momento se puede contar de acuerdo a lo externado por el club, con dos 
refuerzos, el colombiano Kevin Velasco y el viejo conocido de la afición poblana 
Brayan Angulo quien hasta hace 5 años era uno de los mejores laterales izquier-
dos de nuestro país, sin embargo en las últimas temporadas, su rendimiento ya 
ha venido muy a la baja.
Por otro lado, según trascendió en algunos medios sudamericanos, estaría por 
llegar un defensa central paraguayo de apellido Olmedo a quien consideran que 
tiene potencial para mostrarlo y después venderlo bien a algún club del fútbol 
mexicano con mayor potencial económico.
Digno de comentar es el gran cariño que la afición poblana tiene por el arquero 
paraguayo Antony Silva quien ha sido tratado de la peor manera por los directi-
vos-empleados del Club Puebla.
A cualquier parte donde llego, la gente de fútbol me comenta que es una lástima 
que Antony se vaya de esa forma y más lo tristes que están él y su familia de 
dejar la ciudad.
Durante la semana me aseguraron que Antony no se quedará en Puebla, que 
Arce definitivamente no lo quiere en el equipo.
Lo que falta por ver es cómo arreglan su tema contractual pues el arquero aún 
cuenta con contrato vigente hasta el próximo mes de Diciembre.
Nosotros estaremos atentos y pendientes al desarrollo de los movimientos que 
aún se darán previo al inicio del torneo el cual inicia el último día del mes en curso.
Seguimos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LINEA  DEPORTIVA
Pepe
Hanan Mediocridad?



12 LUNES.12.06.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com

!����

	�
����

����
 
"����	�#��
����
�	
��


Es importante estar actualizado en la industria donde buscas 
desarrollarte, así como en las herramientas que se comienzan 

a utilizar en tu área de trabajo.

E
xisten diferentes razones por las que las personas deciden tomar una pau-
sa en el trabajo, ya sea porque deciden continuar con la formación, un 
periodo de vacaciones, problemas de salud o cuidado de un familiar, entre 
otras casuísticas.

Tras este periodo, las personas normalmente buscan retomar su activi-
dad profesional, un proceso algo complicado en muchas ocasiones, espe-

cialmente en un contexto como el actual, en el que el mercado laboral se ha transfor-
mado debido a los cambios sociales y económicos a nivel global. Para que el reingreso 
profesional sea lo más llevadero posible, te contamos algunos consejos que podrán 
ayudarte.

PROCESO DE BÚSQUEDA DE EMPLEO
Análisis del mercado laboral. Es importante informarse de qué es lo que se busca en el 
mercado laboral en donde uno quiere desempeñarse, entender si la experiencia previa 
con la que contamos funciona, o si es necesario tal vez buscar un puesto diferente que 
se ajuste a las aptitudes y experiencia con la que se cuenta.

Asimismo, entender cómo ha cambiado el área en donde uno busca desempeñarse 
es algo básico, además de buscar noticias, leer sobre las compañías a las que uno 
quiere aplicar, sus casos de éxito, etcétera.

Los portales de empleo, nuestro aliado. En primer lugar, las redes sociales nos ayu-
darán a conocer personas, empresas y diferentes puestos que puede que no sepas 
que existían. Asimismo, existen diferentes cursos de formación en línea que pueden 
robustecer tu CV y las habilidades que se necesiten para diferentes puestos que tal vez 
antes no se solicitaban. AdChoicesPUBLICIDAD

Por último, los portales de empleo, los cuales serán tus mejores aliados para la 
búsqueda de trabajo y donde podrás revisar más detalles sobre cada vacante y sobre 
las empresas.

de relacionarte con las personas, sobre todo si las acabas de conocer. Si proyectas una 

estarás más abierto y dispuesto a adaptarte a tu nuevo espacio laboral.

DESARROLLO PERSONAL EN EL LUGAR DE TRABAJO
Mantén el equilibrio. Aunque empieces motivado y con entusiasmo, te recomendamos 
que reserves espacios para ti, a lo largo del día o de la semana, que te ayuden a recar-
gar energía. De igual forma, es importante poner límites de forma asertiva para poder 
cuidar el equilibrio entre carga de trabajo y vida personal. 

Sé organizado. Es importante mantener la organización para una buena adecua-
ción laboral; por ello, conservar organizado tu lugar de trabajo, optimizar el tiempo 

productividad, la calidad del trabajo y la satisfacción personal.
Conviértete en un profesional multidisciplinario. Involúcrate y aprende de tu propia 

área y de otras, date la posibilidad de ilustrarte y acoger otras tareas no tan especí-

soluciones transversales.

las videoconferencias y la carga de trabajo, provocando estrés y ansiedad, por lo cual, 
es importante mantener límites y priorizar tareas.

Seguir estas prácticas durante la búsqueda y las entrevistas de trabajo te ayudará 
a retomar de forma más llevadera tu carrera profesional, teniendo siempre en cuenta 
que es importante estar actualizado en la industria donde buscas desarrollarte, así 
como las herramientas que se comienzan a utilizar. N

Alejandra Martínez es responsable de Marketing de Empresas y Estudios de Mer-
cado Laboral en Computrabajo. Los puntos de vista expresados en este artículo son 
responsabilidad de la autora.
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E l Consejo Nacional de Morena determinó que será a tra-
vés de varias encuestas como designará a su coordinador 
de trabajos rumbo al 2024, quien posteriormente se con-
vertirá en su candidato o candidata presidencial.

Será hasta el 6 de septiembre cuando se den a conocer 
los resultados.

Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional de Morena, dio 
a conocer que habrá cinco encuestas, cuatro externas más una que 
realizará Morena.

Cada aspirante podrá proponer dos casas encuestadoras para 
realizar el ejercicio, posteriormente, la Comisión de encuestas ele-

El cuestionario será diseñado por la comisión de encuestas de 
Morena.

MORENA NO PERMITIRÁ
DEBATES ENTRE ASPIRANTES
El Consejo Nacional de Morena también determinó que los aspiran-
tes a ser coordinadores de los trabajos rumbo al 2024 no podrán 

para así privilegiar la unidad dentro del partido.
El viernes 16 de junio es la fecha límite para el registro de aspi-

rantes y el lunes 19 comenzarán los recorridos para que los aspi-
rantes difundan los logros de la Cuarta Trnadormación, por lo que 
todos deberán renunciar a sus cargos.

Mario Delgado, líder nacional de Morena, aseguró que el proceso 
que hace el partido es histórico y deja atrás el llamado “dedazo”.

“Deberíamos guardar un minuto de silencio por el dedazo que 

hoy queda enterrado para siempre”.
El Consejo también determinó que ni el presidente, gobernado-

res y miembros del gabinete del gobierno federal debe intervenir 
en el proceso, es decir, no podrán pronunciarse a favor de ningún 
aspirante o denostarlos.

PROHÍBEN DERROCHE DE RECURSOS
Otro de los puntos acordados por el consejo fue que los aspirantes 
presidenciables deberán realizar una campaña austera; sin embar-
go, no quedó claro con qué dinero se realizarían las campañas.

“Deben comportarse de manera austera, sin derroche de gastos 
publicitarios y propagandísticos y rechazar toda práctica antidemo-
crática como el acarreo, coerción y alianzas con grupos o personas 

aspirantes.
Mario Delgado, líder de Morena aseguró que los aspirantes de-

berán privilegiar el trabajo con la gente, tal y como ocurrió cuando 
se conformó el partido.

Estas son las reglas y fechas claves del proceso interno de Mo-
rena:

FECHAS CLAVE
12 AL 16 DE JUNIO SERÁ EL REGISTRO DE ASPIRANTES.
DEL 19 DE JUNIO AL 27 DE AGOSTO SE REALIZARÁN LOS RECORRIDOS POR EL 
PAÍS, ES DECIR, SUS ASAMBLEAS.
28 DE AGOSTO AL 3 DE SEPTIEMBRE SERÁ EL LEVANTAMIENTO DE LA ENCUESTA.
DEL 4 AL 6 DE SEPTIEMBRE SE PROCESA LA INFORMACIÓN.
6 DE SEPTIEMBRE SE DARÁN A CONOCER LOS RESULTADOS.
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EL CONSEJO NACIONAL DE MORENA DETERMINÓ QUE LA PERSONA QUE LOS REPRESENTARÁ EN LA ELECCIÓN PRESIDEN-
CIAL DE 2024 SERÁ ELECTO MEDIANTE ENCUESTA. LOS RESULTADOS SE DARÁN A CONOCER EL 6 DE SEPTIEMBRE.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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